



FACILITATEUR DE BASKET

HEBDO

BUREAU

DIRECTEUR

P.V. n°5 – 17 septembre 2024

Présent(e)s :

Mmes. Christelle SCHMITT et Blandine LE FRANC-LEHNEN

MM. Gilles LIX, Xavier OBERNESSER, Jean-Marc SCHNELL, Armand KOST et Yann MONTAGNE

Invité(e)s :

Mmes. Laurence LEMARCHAND et Doriane DJELOU

MM. Eric KOBLER, Claude SCHWAAB et Fabien ARNEODO

Excusé(e)s :

Mmes. Marie DIDIENNE et Marion ZANGER

MM. Alain KLEIN, Léo IOANNOU

Le Président **Yann MONTAGNE** salue les personnes présentes et les remercie pour leur présence en ouvrant la séance. L'ordre du jour est ensuite déployé comme ci-après :

1. Approbation des différents PV et BOI
2. Présentation du projet « All Star 67/68 »
3. Débriefing de rentrée des clubs du 1^{er} septembre 2024
4. Démarrage de la saison des commissions
5. Point financier
6. Divers

1. Approbation des différents BOI

- BOI n° 7 du 19/08/2024 : **Approuvé à l'unanimité**
- BOI n° 8 du 26/08/2024: **Approuvé à l'unanimité**
- BOI n° 9 du 02/09/2024: **Approuvé à l'unanimité**
- BOI n°10 du 09/09/2024: **Approuvé à l'unanimité**

2. Présentation du projet « All Star 67/68 »

Fabien ARNEODO, membre de la Commission communication, marketing et évènementiel, présente le projet.

Le fil conducteur est d'organiser une journée de matchs opposant des joueurs seniors masculins et féminins, sélectionnés dans les deux départements du 67 et 68 et à tous les niveaux de championnats, du départemental au national, sous forme d'un ALL STAR GAME ALSACE.

Quatre sélections seront faites, avec des joueurs du championnat départemental et régional d'une part, les nationaux par ailleurs et ceci, tant pour les masculins que les féminines.

Il ne s'agira pas d'une opposition entre départements, mais d'équipes mixées "genre draft", en permettant à des joueurs peut-être moins connus d'y participer.

L'idée est de valoriser tous les niveaux de championnat – non professionnels - et d'organiser une manifestation festive autour du basket, avec en soirée un match de gala, avec des joueurs de renom...

Les modalités de sélection seront communiquées sous peu, à condition que le Comité Directeur entérine le projet et valide la décision d'organiser un tel évènement ; la date retenue serait le 14 juin 2025.

En tous cas, le Bureau approuve à l'unanimité le projet.

3. Débriefing de la rentrée des clubs

Les retours enregistrés à propos de la réunion de rentrée sont plutôt positifs.

Domage qu'un tiers seulement des clubs étaient représentés.

La présentation faite, à la suite de soucis informatiques, n'a malheureusement pas été mise en ligne dans les délais souhaités. Elle sera être envoyée sous peu avec les différents règlements mis à jour par les différentes commissions.

Nous remercions le club de Furdenheim, son Président et l'ensemble de l'équipe de bénévoles pour l'accueil et l'organisation de cette réunion.

4. Démarrage de la saison pour les commissions

- Commission des Officiels :

Les 5 stages de rentrée se sont bien passés et **Jean-Marc SCHNELL**, président de la CDO remercie les clubs qui les ont accueillis, à savoir HINDISHEIM, KRIEGSHEIM-ROTTELSHEIM, MUNDOLSHEIM, LA WANTZENAU et WESTHOUSE,

Un stage de rattrapage est fixé au dimanche 6 octobre, le lieu reste encore à définir.

Il rappelle que les disponibilités des arbitres doivent désormais être faites sur FBI afin d'être désigné.

Il déplore que sur un total de 177 arbitres engagés, 10 ne sont toujours pas à jour et 13 ne sont pas venus au stage obligatoire. Il n'en reste donc que 154 qui on l'espère, vont honorer leurs convocations.

La tâche du répartiteur départemental s'est complexifiée, suite aux matchs de jeunes « Qualif région » qui sont dorénavant à couvrir par le département. Une meilleure communication et collaboration avec le répartiteur territorial permettrait sans doute aussi de couvrir davantage de rencontres. Les membres du Bureau espèrent vivement que la LRGEB vienne aider à couvrir les rencontres, en particulier pour les U18.

De plus, on a dénombré près de 25 retours de convocation d'arbitres pourtant disponibles, pour le premier week-end. Souhaitons que ce nombre diminue rapidement.

Jean-Marc SCHNELL rappelle également qu'en cas d'annulation de rencontre qui survient après le vendredi midi, les clubs doivent prévenir les arbitres directement.

Une formation initiale arbitre est prévue la 1^{ère} semaine des prochaines vacances scolaires. Nous comptons sur l'ensemble des clubs pour y envoyer des candidats.

- Commission contrôle de brûlage :

Armand KOST, président de la commission Contrôle de brûlage, regrette que la plateforme informatique servant à gérer les brûlages ne fonctionne pas correctement. Il va dans un premier temps tout gérer manuellement mais nous espérons pouvoir remédier à ce problème dans les meilleurs délais.

- **Commission Technique :**

La Commission Technique a été constituée en intégrant des formateurs du CD67, des techniciens terrains, des spécialistes 3x3 et des arbitres. Côté salariés, **Alice MAIREY** est venue renforcer l'équipe avec pour missions principales le développement et le suivi des OBE (Opération Basket Ecole), le développement des QPV (Quartier Prioritaire de la Ville) et les entraînements en section sportive. Nous lui souhaitons plein de succès dans ses missions.

- JPS :

Les Journées de Pré-Saison ont eu lieu début septembre et ont été suivies par 260 entraîneurs U11 et U13. Merci aux clubs du BCNA et d'Eschau pour la mise à disposition de leur gymnase.

- Sections sportives :

La rentrée des sections sportives dans les différents établissements a eu lieu en même temps que la rentrée des classes ; avec cette année 188 jeunes inscrits issus de 44 clubs différents dans nos 4 établissements privés et publics partenaires.

- Formation :

D'une manière générale, nous organisons les formations BF enfants et jeunes en tout début de saison pour permettre aux participants de profiter des contenus prodigués pour gérer leur saison sereinement. Ceci permet également aux entraîneurs motivés de continuer dans d'autres formations comme les CS du DETB pour évoluer encore davantage.

La 1ère formation BF Jeunes débutant le 17 novembre étant complète, le CD67 vient d'ouvrir une nouvelle formation BF Jeunes en janvier 2025 pour permettre à un maximum d'entraîneurs de s'y inscrire.

La formation BF Adultes débutera en janvier 2025.

La formation Micro-Basket n'est pas encore complète (9 candidats à ce jour sur 20 places) et un rappel a été fait au BOI. Nous rappelons que pour utiliser l'appellation « micro-basket » au sein de votre club, il est obligatoire d'avoir un référent formé. Si vous souhaitez mettre en place cette activité très intéressante pour les tous petits, merci d'inscrire le responsable à la formation via le lien : <https://lrgeb.kalisport.com/s-inscrire-a-une-formation/apercu/161/micro-basket-secteur-alsace>

La formation BPJEPS option basket a commencé début septembre au Basket Center avec 2 alternants du CD67 : **Jeanne VANTOMME** et **Titouan WUILLEMIN**.

- Basket Santé :

La commission intervient sur 4 EPHAD à la grande satisfaction des pensionnaires.

Le 15 septembre dernier, le président du CD67 a été invité par le club des Libellules pour assister à une démonstration de **BASKIN** permettant la pratique sportive commune entre personnes valides et personnes ayant un handicap. A ce jour, 3 clubs permettent la pratique de cette activité : Les LIBELLULES, MOLSHEIM et JS KOENIGSHOFFEN.

- **Commission 3x3 et développement :**

Différentes manifestations sont d'ores et déjà prévues. Le programme est disponible via le lien ci-après :

[Calendrier Annuel 3x3 2024-25](#)

- **Commission Sportive Jeunes :**

Ce début de saison a été mouvementé en raison d'erreurs et d'engagements hors délais de certains clubs. La vigilance de tous les clubs permettra de faciliter le travail de la commission pour la constitution des poules et évitera des modifications intempestives.

La compétition jeunes a pris en charge l'organisation de la phase « Qualif région » qui permettra de déterminer les équipes pouvant évoluer en championnat régional à partir du mois de janvier. Les formules ont été adaptées en fonction du nombre d'équipes engagées par catégories (6, 8, 9, 12 et 21 équipes engagées). Les dispositions particulières QR ont été diffusées via le BOI.

Les phases qualif région ainsi que le premier brassage D1/D2 ont débuté. Pour la D3, les engagements étant jusqu'au 15/09, les poules ont été constituées et sont en cours de saisie. Les correspondants ont jusqu'au 23/09 pour saisir les horaires de ces rencontres D3.

On note une dynamique très positive sur les licences jeunes qui se traduit par 20 équipes de plus que la saison passée à la même époque, soit 541 équipes sur la formule départementale + 64 équipes en qualif région soit 605 équipes gérées par le CD67 en ce début de saison.

Point sur les équipes engagées au mois de septembre 2024 par rapport à la saison écoulée :

	2023	2024 D	2024 QR	2024 Total	
U11F	58	56		56	-3,4%
11M	109	112		112	2,8%
13F	51	64	6	70	37,3%
13M	92	91	8	99	7,6%
15F	44	43	8	51	15,9%
15M	72	73	12	85	18,1%
18F	42	41	9	50	19,0%
18M	53	61	21	82	54,7%
	521	541	64	605	16,1%
		3,8%			

- **Commission Qualification :**

La commission annonce qu'il y a 12 058 licenciés. Soit +14% par rapport à l'année dernière, en relation avec l'augmentation du nombre d'équipes de jeunes.

La Commission Qualification a procédé à 2 reprises en septembre à la déqualification des licences (réalisées jusqu'à mi-août) en attente de validation après contrôle par le Comité. Le recours d'un club contestant la déqualification d'un joueur a été rejeté à l'unanimité par les membres du Bureau.

5. Point financier

Une erreur dans le PV de l'AG a été constatée dans la présentation d'un graphique. **Gilles LIX**, trésorier du mandat précédent et **Xavier OBERNESSER**, l'actuel, en ont convenu. Le graphique "rectifié" est joint à ce PV.

[Graphique rectifié](#)

Plusieurs clubs n'ont pas encore soldé leur reliquat de la saison écoulée. Un dernier rappel leur sera fait.

Par ailleurs, l'appel de fonds pour le 1^{er} acompte va être envoyé aux clubs prochainement.

6. Divers

- Un nouveau club a été créé : **AVENIR BASKET CLUB DETTWILLER.**
- La formation BPJEPS option Basket a commencé avec 17 candidats venants de divers secteurs du Grand Est.
- Le tirage au sort du prochain tour de la Coupe Crédit Mutuel aura lieu le 3 octobre dans le club de l'AS ELECTRICITE STRASBOURG.
- Les matchs à huis clos : c'est une sanction obligatoire même sur une inversion de match, qui dans certaines circonstances risque d'être considérée comme un refus d'exécution de sanction passible de poursuites disciplinaires.
- La Plateforme SPORTEEF utilisée pour les formations en ligne des arbitres, OTM, statisticiens et techniciens a été remplacée par TEACH UP.
- Sur proposition de **Yann MONTAGNE**, et approuvée à l'unanimité par le Bureau, la communication du BASKET CENTER sera désormais faite, via un PV distinct.

Aucun autre point n'étant évoqué, le Président lève la séance à 21h30 en remerciant les membres présents.

La Secrétaire Générale,
Blandine LE FRANC-LEHNEN



Le Président,
Yann MONTAGNE

